

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XIX. NUM. 2899 DE LA NOCHE

MADRID, LUNES 8 DE ENERO DE 1866.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche á las nueve y media segun parece, el general Prim se hallaba acampado con su gente en las heras de Magalon y dispuestos á entrar por la Cuenca del Guadiana para dirigirse decididamente á los montes de Toledo y camino de Portugal.

A noche se hablaba de una enérgica alocucion dirigida por el marqués del Duero á los habitantes de la comarca donde se encuentra operando contra los sublevados, y combatiendo las tendencias mostradas por estos.

Anoche se publicó en Gaceta extraordinaria el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO:

Zamora 7 de enero de 1866 á la una y quince minutos de la tarde.—El gobernador al Excmo. señor ministro de la Gobernacion:

«Segun comunicacion del alcalde de Tavera, los sublevados llegaron allí á las seis de la noche de ayer, y sin detenerse marcharon en direccion á Portugal. En el resto de la provincia orden y tranquilidad.»

En la informacion sobre la reforma arancelaria en el artículo carbon mineral y cok, serán oídas además de las empresas que hemos dicho, las de vapores, los fundidores de metales, los comerciantes en dicho artículo y los dueños de minas en explotacion.

Han sido nombrados vocales de la comision para la reforma arancelaria los ingenieros de minas Sres. D. Casiano del Prado y D. Ignacio Gomez de Salazar. Estos nombramientos han sido indicados por la comision misma, comprendiendo que para ciertas cuestiones necesita del auxilio de personas competentes en materia de mineria.

Hace algunos dias se representaba en un teatro de Bayona el drama titulado *El judío errante*, representase en él un desafío entre un soldado y un arquero. El actor que representaba el soldado se arrojó con tanto denuedo sobre el fingido arquero que este le causó involuntariamente una herida que por fortuna no ha tenido gravedad.

Nos dicen de Lisboa que los sucesos de España, que han sido ahora la realiza-

cion de lo que ya se anunció allí en mayo último, habian causado cierta sensacion. Los ministros habian aprovechado la ocasion de una conferencia con el representante de España para dar toda clase de seguridades sobre el deseo que anima al monarca y al gobierno de Portugal de mantener las relaciones mas leales con el de España. De Santaren y otros puntos se habian hecho salir algunas fuerzas para custodiar la frontera, y nuestra legacion se habia puesto en comunicacion telegráfica constante con las autoridades de Badajoz, Galicia y Castilla la Vieja, oído de que los sublevados no tomaban la direccion de Manzanares, donde les esperaba, avanzó hasta Daimiel por el ferro-carril, persuadido de que allí se encaminarían los rebeldes. No era equívoca esta suposicion, pues apenas habia situado convenientemente las fuerzas recogidas, gracias á su diligencia, cuando aparecieron por las eras las avanzadas de Prim, que retrocedieron inmediatamente y desaparecieron en vista de la resistencia que iban á encontrar. Se creia que Prim tomaria la cuenca del Guadiana.

Las guarniciones portuguesas de Elvas y de Braganza han sido reforzadas. Las tropas de esta última ciudad habian en parte salido para la frontera de Castilla. Si los rebeldes han entrado por aquella parte en territorio lusitano, habrán sido inmediatamente desarmados.

La *Epoca* anuncia que mientras duren las actuales circunstancias, no escribirá artículos de fondo.

Cartas del Perú recibidas en Inglaterra por el último correo dicen que el nuevo gobierno se esfuerza por restablecer el orden. El gabinete actual está compuesto del siguiente modo: ministro de Estado y del interior, D. Francisco Martiategui, negocios extranjeros, La Puente guerra el coronel Balha, hacienda

Vivero y justicia Quiñones. Los antiguos representantes de aquella república en Holanda, Bélgica, Roma y los Estados Unidos van á ser reemplazados y tambien los cónsules en Londres, Liverpool, Southampton, el Habre y Paris.

Comiezan á aparecer los modelos de los trajes de baile; la mayor parte de los vestidos de este género se hacen de tal ó de crespon con viso de taftan; se hacen

tambien muchos vestidos de raso que se adornan con encajes.

Los cuerpos de los vestidos de baile se hacen escotados; unas modistas los hacen de talle redondo, otras con peto, y otras con aldetas; todo está igualmente admitido, pero los cuerpos redondos y los de aldetas son en nuestro concepto mas elegantes.

Hoy á las cuatro y media de la mañana han llegado á Villarta las tropas mandadas por el general Zavala, que desde ayer tarde á hoy de madrugada han hecho una marcha de 10 leguas. El general Zavala habia decidido dar un pequeño descanso á las tropas y continuar hoy mismo las operaciones.

Así lo dice la *Gaceta*.

Las tropas del general Zavala marchan tan entusiasmadas, segun dice en su parte de hoy, que han pedido al marqués de Sierra Bullones salir inmediatamente de Villarta y no parar hasta alcanzar los sublevados. Este es tambien el pensamiento del general Zavala.

La noche última se ha pasado en Madrid con una tranquilidad admirable; mayor que en el estado normal.

En Barcelona reinaba hoy al amanecer la mas completa tranquilidad. Los agentes de la autoridad civil estan siendo suficientes para sostener el orden en medio de la natural, aunque leve excitacion que siempre produce en los animos, sucesos como los que estamos presenciando.

En Zaragoza, gracias á las medidas de la autoridad militar sucede lo mismo: reina calma completa.

El general D. Manuel de la Concha sigue en Daimiel con su columna de observacion.

El Consejo de ministros ha pasado la noche última como las cinco anteriores, reunido en el ministerio de la Guerra.

Un despacho telegráfico de hoy, á las siete de la mañana, anuncia que ya es un hecho positivo la marcha del general Prim hacia los montes de Toledo, hallándose segun las últimas noticias entre Villarrubia y Urda. Se cree que hoy

se internará en los montes á fin de cortar una segura derrota.

Esta tarde ya operarán tres columnas sobre los sublevados que manda el marqués de los Castillejos.

Se cree que mas allá de la noche próxima no podrán permanecer reunidas las fuerzas que manda el marqués de los Castillejos.

De los sublevados de Avila nada ha vuelto á decirse, señal de que han abandonado completamente el territorio español.

Hoy á las siete de la mañana reinaba la mas completa tranquilidad en toda España.

Un periódico de Murcia dice que se está ensayando, para ponerla en escena, la nueva produccion dramática *Buena boda*, original de nuestro apreciable amigo don Juan José Herranz; cuya comedia, segun saben nuestros lectores, fué estrenada con buen éxito en el teatro de Jovellanos de esta corte.

Las Cortes portuguesas habian comenzado sus trabajos. De los diputados habia elegido por 82 votos al doctor Cesáreo como presidente, obteniendo el señor Sampayo 67. Como se ve, las fuerzas ministeriales y opositoristas están casi equilibradas.

En la de los Pares han sido nombrados los señores conde de Labradour, Cabral y vizconde de Gouveia para la comision de contestacion al discurso del Trono.

En una correspondencia dirigida á *L'Avenir*, se encuentran los siguientes detalles sobre la *feria de los criados*:

«Es costumbre en el gran ducado de Luxemburgo, celebrar todos los años, el 28 de diciembre, día de los Santos Inocentes, un mercado de brazos humanos. Los criados de ambos sexos se venden por un año, desde Navidad á Navidad, á precios mas ó menos equitativos, segun la capacidad física y moral de la persona. En este mercado se hallan domesti-

(4) Hasta aqui llegan las noticias que dimos esta mañana en Madrid y por suplemento.

cos desde seis hasta sesenta duros anuales; pero estos últimos forman la aristocracia y tienen menos probabilidades de acomodo. Desde que amanece hasta la noche, se les ve en continuo movimiento, andar de acá para allá, sonreír á los compradores, y malo ha de ser que los Santos Inocentes no vengan en su ayuda, proporcionándoles algun chalán, que ya por esto, ya por lo otro les de salida. Es un espectáculo curioso y triste á la vez, el que presentan esas bandadas de cuarenta ó cincuenta muchachas, obligadas durante algunas mortales horas, á fingir la mas graciosa sonrisa, los ademanes mas seductores, una mirada que parezca inteligente, y á desfilár por delante del afortunado bajá que ha de tirarle el pañuelo á una de ellas, diciéndole mediante seis, diez ó doce duros, tantas camisas, tantos zapatos, vestidos, etc. Eras mia por un año, bajo condicion de que comerás lo que se coma en mi casa y de que tendrás tu propina... si te portas bien. La feria de este año ha sido magnífica. Hanse presentado miriñaques y guantes solicitando plazas de vaqueros y de guardia de pavor. ¡El mundo marcha! ¡Desgraciadas de las que siguen los antiguos usos, viniendo al mercado descalzas ó con zuecos! Se las desprecia. ¡Toda mercancía necesita alivio!

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* publica hoy los siguientes despachos telegráficos recibidos en el ministerio de la Guerra:

Daimiel, 7 de enero de 1866, á las once y cincuenta minutos de la mañana.—El capitán general Concha al Excmo. señor ministro de la Guerra:

«Media hora despues de mi salida se presentó en las eras un peloton de caballeria en número de 25, que parecia ser el general y oficiales, mientras que toda la fuerza marcha por fuera del camino; y por saber qué hacian he entrado yo aqui. Se retiraron, permaneciendo medio cuartel de hora, y contramarcharon para Villarrubia de los Ojos.»

M. dridejos 7 de enero á las doce y treinta minutos de la mañana.—El general Zavala al excelentísimo señor ministro de la Guerra:

«Acabo de reunir á mi las fuerzas de mi mando, detenidas en gran parte por lo

embargo, cada vez mas viva en su corazón y parecia buscar con mas ardor la ley y la vida. En medio de aquella fria atmósfera se vió mas claramente á sí misma y comprendió cuán potente era la vida que la animaba. Dirigió una mirada en torno suyo abrazando toda la muralla de granito, y con su vista intima descubrió millares de mujeres que su alma llamaba hermanas, y que encerradas en estrechas celdas como la suya, hilaban, haciendo un trabajo que parecia sin objeto ni fin, porque la estopa de sus ruecas no disminuía. Las hilanderas tendian vagamente sus miradas por el espacio y entonaban esta cancion acompañando la letra con un aire triste y monótono:

«Hilemos, hermanas mias, hilemos modo el día, repitiendo siempre lo mismo y con el mismo tono. Las jornadas son pesadas, la prision es oscura, pero al menos tenemos el consuelo de que bien pronto vendrá el amigo, el consolador de nuestra miseria, nuestro prometido y libertador... ¡el sepulcro!»

Y mientras Hertha sentia una profunda simpatía hacia aquellas almas cautivas, vió unos hombres que se llamaban legisladores y que vigilaban atentamente para impedir que se escaparan aquellas cautivas.

«¿Qué han hecho estas mujeres?» preguntó Hertha con amargura; «qué hemos hecho todas para ser tratadas así?»

Despues permaneció silenciosa y su corazón se abrasaba en medio de un mundo indiferente y glacial. Esperó la respuesta; pero no obtuvo ninguna. Y reconcentrándose en sí misma, que era lo mejor que podia hacer, se sentó como las demas, y como ellas comenzó á dar vueltas á su uso, cantando:

«Hilemos, hermanas mias, hilemos modo el día, repitiendo siempre lo mismo y con el mismo tono...»

En este estado pensó que valia mas no haber nacido que vivir de aquel modo. Pero bien pronto su alma impaciente se sublevó. Recordó las últimas palabras de la Norma que estaba junto á la fuente de Urda: que las divinas aguas, «eran solamente para los corazones heroicos que combatian con energía!» Y al recordárselas sintió crecer en ella una firme voluntad de conquistar su libertad y la de sus cautivas hermanas. Y arrojando los ojos de la rueca y el huso, exclamó: «Combatiré energicamente!»

Entonces se elevó la llama que ardía en su corazón, y elevada sobre la tierra, se vió flotando en el espacio, muy sobre la cabeza de los legisladores terrestres. Llena de gozo y de esperanza pensó: «¡La maldicion pronunciada contra mí y mis hermanas puede desaparecer y estaremos en el caso de reclamar el lugar que nos corresponde entre la criaturas libres!»

Volvióse involuntariamente hacia el Este, regi n por donde habia visto salir el sol, y como arrebatada por alas invisibles, atravesó rápidamente el espacio. Pronto se sintió detenida súbitamente en su carrera, y una voz áspera exclamó:

«¡Deteneos! ¿Quién sois?»

«Un alma, contestó Hertha, un alma que busca la vida, la libertad y la dicha para ella y para sus hermanas.»

«¿Un alma? replicó la voz, ¿un alma? ¿y sois mujer? Retiraos. En este país no tienen alma las mujeres. No se las cuenta en el censo de la poblacion. No se cuenta por el flanco izquierdo, marchad!»

«¿Quién sois, preguntó Hertha, y con qué derecho se me habla así?»

«¿Con qué derecho? dijo la voz enfadada. Yo soy el Gran Ukase Imperial, y estoy en mi puesto para detener todos los objetos de contrabando.»

«Pero yo no lo soy, yo soy tan solo una alma que...»

«Ni una palabra mas ó os envío á la Siberia. ¡Un alma fementil buscar la libertad! ¡Ese es precisamente un contrabando y de los mas peligrosos!»

«¡Dejadme atravesar solamente vuestro país, oh gran Ukase, que no me detendrá en él! Quiero ir mas allá, hacia Oriente, allí por donde se ve elevarse el sol.»

El gran Ukase se dulcificó un poco. «Yo no puedo permitirlos atravesar mi país,» dijo; «pero voy á hacerlos ver justamente en Oriente algo que podrá curaros de vuestro fanatismo de libertad.»

Y la permitió mirar por un gran telescopio; la vista se estendió hasta China, donde no solo están aprisionadas las almas de las mujeres, sino sus pies; y por toda la superficie de la tierra, hacia el punto por donde se eleva el sol, vió Hertha que las mujeres eran cautivas y despreciadas, excepto cuando lograban romper sus cadenas, se hacian lembibles como potestades despóticas y vengadoras.»

«¿Qué han hecho para que sean tratadas así? preguntó Hertha.

«¿Y de qué pueden quejarse?» replicó.

y abandonada en este estenso mundo! ¡Cuántas mujeres hay que se han encontrado en circunstancias bastante oportunas para ser todo lo que pueden y deben ser! Pero su número es bien pequeño en comparacion de la masa de las que viven y mueren sin haberlo conseguido, no habiendo llegado ni aun á la mitad ni á la cuarta parte de desarrollo moral que habrian podido adquirir. Y yo que las condeno tan severamente, ¡qué soy imperfecto bosquejo de un ser humano, y si conservo todavia alguna estiracion de mí misma, es porque me rebelo contra mi condicion al saber que podria ser otra cosa mas.

«Y llegarás á donde aspiras, dijo Alma, porque no perteneces á la generalidad, y los impulsos de tu rica y hermosa naturaleza no solo no se sofocarán, sino que podrán ser útiles. Pronto, muy pronto hablaré de tí y de nuestras hermanitas á nuestro padre, y pienso que me escuche, porque despues de todo quiero nuestro bien y nos ama á su modo.»

«Sí, como ama el propietario á sus siervos y esclavos para protegerlos, pero negándoles su libertad por intereses propios. Alma, cansada estoy de oír hablar de amistad y afecto. Querria que se mencionasen menos esas palabras y se me tratase con más justicia, y sobre todo que se practicasen más, porque la injusticia es la fuente de todos los odios y males que aquejan á la humanidad. Sin justicia no puede existir verdadero amor, ó por lo menos no es duradero. Hubo un tiempo, era niña entonces, en que amaba á mi padre tiernamente, mirábale como un ser superior, y aun ahora, cuando le veo sentido, enfermo y anciano; pero conservando su fisonomía viril y noble, me parece ver en él un rey destronado, y mi corazón se siente atraído hacia él con una fuerza inerte. ¡Oh! ¡Cuánto daria por amarle y ser amada de él! Pero no habia salido aun de la infancia cuando me ha enseñado á temerle, y desde entonces, desde que he comprendido su egoismo é injusticia, he perdido toda mi confianza en él, todo deseo de hacer su voluntad, y en ciertos momentos me siento más dispuesta... á odiarle que á amarlo. Cada día se me hacen más penosas las relaciones que nos unen.»

«Y sin embargo, este estado puede cambiár; ¡ten paciencia, mi querida Hertha! Mi mente ha concebido como una especie de presentimiento de un cambio próximo. Me encuentro en una disposi-

cion singular esta noche, entre triste y alegre. Pero, Hertha, quiero hablarte ahora de otra cosa; tengo que pedirte una cosa.»

«¿Ah, habla! Dí lo que desees, porque cualquier cosa que sea, está segura de que la haré, si está en mi mano.»

«Querria hablarte de Rodolfo. No seas muy afectuosa con él. Comprendo la causa de la bondad que le dispensas, pero puede interpretarse mal é imaginar otra cosa.»

«El pobre mozo tiene poca inteligencia, pero nuestro padre es tan severo y duro para con él! Cinco años hace que vive en esta casa y jamás ha oido una palabra dulce y afectuosa, sino amenazas y reproches. Además siempre está ocupado en trabajos rudos y penosos, y muy rara vez goza de un momento de ocio. Semejante vida es para desear la muerte. Hay dias en que tiene un aire tan triste, que parece que se va á morir; y me ha parecido que necesitaba del aliento y cuidados de una hermana.»

«En buen hora, si lo comprendieras así; pero es evidente que te ama. Desde el día en que le llamaste en tu auxilio y en que te salvó de aquel hombre ebrio, ha crecido que debía estar siempre á tu lado, y esto es lo que me inquieta, pues parece creer que tiene derecho á ser protector.»

«Y lo fué perfectamente,» contestó Hertha riendo, «cuando se trató de salvarme de un borracho. Es alto y fuerte y en aquella ocasion se condujo bravamente. ¡Parece tambien que desde aquel momento está mas animado, mas contento, y hasta parece mas satisfecho de sí mismo! ¡Es tan buena cosa adquirir la estimacion de aquellos con quienes se vive y haber podido serles útil! Pero no te inquietes, querida Alma, ni por Rodolfo ni por mí. Esa es una pobre planta que ha crecido en las tinieblas y que pide un poco de luz para desarrollarse y tomar color. Déjale que sea esa luz para él. Somos casi hermanos, y el pobre huérfano no tiene nadie en el mundo que cuide de él. Le encuentro una especie de vigor salvaje, que bien desarrollado, podria hacerle un hombre. Si hubiera un momento en que se engrandeciera respecto de mis sentimientos hacia él, el desprecio no le molestaría por mucho tiempo, porque ni soy bonita ni agradable para ser peligrosa para quien se halla en este caso, y cada día lo soy menos.»

de dificultad de desembarcar el ganado de los trenes en Tenebrico. Pero y a las demás fuerzas nos hallamos aquí desde el amanecer. En este momento salgo para Villarta, donde los insurrectos han prorruido y seguido hoy a las nueve de la mañana en dirección de Manzanares. forzaré mi marcha cuanto me sea dable, y procuraré dar a V. E. avisos de lo que ocurra.

El marqués del Duero, suponiendo que los sublevados se dirigían a Ciudad-Real, salió esta mañana en tal dirección; pero se hallaba detenido en Daimiel, donde recibió la noticia de estar los rebeldes en Villarta, cuya confirmación esperaba para regresar a Manzanares. El tránsito de los insurrectos se marca por todas partes por las exacciones de los fondos públicos, destrucción de líneas telegráficas, puentes y vías de comunicación, y cuanto pueda detener un momento a las tropas que los persiguen.

El general Zavala al ministro de la Guerra:

Villarta 7 de enero de 1866 a las diez de la noche.—He llegado aquí con la división, que descansará algunas horas, después de la jornada de diez leguas hecha hoy, y seguiré sobre los rebeldes, de cuya dirección aguardo noticias más seguras. Ayer a media noche salieron de este punto, indicando encaminarse a Manzanares, pero tomando luego la dirección de Daimiel, de cuyo punto supongo han pasado, aproximándose a los montes.

La tropa continúa animada de excelente espíritu y en disposición de hacer un esfuerzo que lo exigirá mañana si puedo alcanzar los insurrectos forzando la marcha. De todo avisaré a V. E.

Segun partes dados por los capitanes generales, continúa inalterable el orden en Cataluña, Aragón, Valencia, Navarra, Granada, Sevilla y demás distritos.

Nos consta, dice El Comercio de Cádiz, que ha venido orden por el telegrafo a fin de que estén completamente listos para hacerse a la mar el primer aviso los cuatro buques de guerra de vapor que h y en este puerto, y son la fragata Almansa, el vapor Isabel II y las goletas Consuelo y Concordia.

Escriben de Londres con fecha 15 de diciembre, que los embajados japoneses han sido recibidos en todas partes con la mas alta distinción. Habiéndoles hecho algunos grandes industriales ingleses proposiciones que, a haber sido aceptadas, hubiesen anulado o modificado de una manera sensible las noticias que han tomado en Francia para construir un puerto de guerra y un arsenal cerca de Yokohama, han contestado que estaban muy satisfechos de los franceses, y que las disposiciones y arreglos

hechos con ellos eran definitivos, y serían aprobados por el gobierno del Japon. Sin embargo de esto, han hecho en Inglaterra grandes compras y pedidos, y admirado sus grandes establecimientos industriales. Segun se dice, dentro de poco regresarán a París, de donde saldrán para Yokohama, acompañados, como han estado aquí, de un subcomisario de la marina francesa, que habla perfectamente el inglés y el japonés, y les sirve de intérprete, el cual está autorizado por el gobierno francés para estar cinco años al servicio del Talcoum.

Los ingenieros, contra maestros y demás operarios enganchados en Francia por los embajadores japoneses, saldrán para Yokohama a principios del presente mes, para empezar los trabajos en abril de 1866.

Un telegrama de Rendsbourg, fecha 5, asegura que para reemplazar los batallones prusianos que regresan a su país, se llevará a cabo un reclutamiento en el Schleswig, cuya base será de uno por 1,000 para infantería y marina. El contingente de infantería se repartirá en los regimientos prusianos que permanecieron en el Schleswig.

La recaudación verificada por las aduanas de la isla de Cuba en todo el mes de octubre último, ascendió al total de 19.888,036 escudos 742 milésimas.

Durante la semana que acaba de terminar han seguido predominando las enfermedades propias de invierno; así es, que hay muchas afecciones catarrales, como ronqueras, toses, oftalmías y calenturas de la misma índole, que a veces se han complicado con el elemento inflamatorio o el reumático. También hay bastantes artritis, dolores nerviosos y reumáticos, y no pocas flegmasias de los parénquimas del hígado y de los pulmones, constituyendo las hepatitis y las neumonías, que no han dejado de vencerse bien con el plan antiflogístico más o menos activo, segun las circunstancias del enfermo.

Ha habido alguna mortandad más en esta semana, debida a la terminación fatal que han tenido algunas enfermedades crónicas, como las tisis, los catarras bronquiales, laríngeos y pulmonales, las afecciones orgánicas del corazón, las pleuro-neumonías, las pleuritis y varias otras dolencias.

Hoy a las diez de la mañana han dado principio en el hospital Militar de esta plaza los ejercicios de oposición para optar a las plazas de ayudantes médicos, vacantes en el cuerpo de Sanidad militar.

Ha quedado disuelta por orden de la autoridad de 30 de diciembre último, la sociedad especial minera que, con el nombre de «La Verdad», funcionaba en esta corte.

La marina de guerra inglesa en 1863 se componía de 763 buques de todas clases, de los cuales 193 estaban realmente en servicio, armados con 3,936 cañones, exceptuándose los yachts reales y las cañoneras, cruceros, remolcadores, etcétera. Había además en construcción 28 buques de todos rangos, a saber: cuatro fragatas de hélice acorazadas, una corbeta de hélice blindada, dos cañoneras también blindadas y con doble hélice y 20 buques de madera y hélice, fragatas, corbetas, etc. Los buques desarmados desde que empezó el año 65 son 6 que representan un armamento de 670 cañones. Los buques puestos en activo servicio durante el mismo año son 32 con 69 cañones.

Los periódicos de Madrid y los traídos por los correos de hoy, publican las siguientes noticias sobre la sedición militar que reproducimos por haber obtenido ya el pase fiscal:

Dispersos los insurrectos de Avila, han debido pasar al fin, la frontera portuguesa a, internándose en el vecino reino, hacia el que también se creía anoche se dirigían los sublevados a las órdenes del Sr. Prim, en los cuales, segun noticias fidedignas, reinan el mayor cansancio y el mas profundo abatimiento. De tal manera desconfía el jefe de las gentes que manda, que es bien sabido que hasta temiendo ya por su propia persona no consiente que se separen ni un momento de su carruaje los cuarenta catalanes que le acompañan, y en quienes tiene mas confianza.

Varios periódicos ha dicho con inexactitud notoria que en Arganda ocurrió un choque entre las tropas sublevadas y las que les perseguían al mando del coronel Aldama.

Estos hechos no son exactos. Lo ocurrido fué que el coronel de húsares de Bailén, Sr. Heredia, luego que supo la fuga desde Ocaña, de su regimiento, marchó con la oficialidad fiel del mismo desde este mismo punto, en persecución de los sublevados, marchando acompañado también del coronel de Calatrava con sus oficiales fieles.

El coronel de Bailén, que mandaba aquella fuerza leal, como mas antiguo, fué el que antes de llegar a Arganda, encontró una seccion de los sublevados de su regimiento con la caja del mismo, y acometiendo a dicha seccion sable en mano, se entregó esta y recobró el señor Heredia la caja é hizo prisioneros algunos de los fugados de su regimiento.

Entrando despues en Arganda, supo que los rebeldes iban hacia Villarejo, y se adelantó con los de su regimiento hasta encontrar a aquellos, y colocarse a una distancia como de cincuenta pasos; los llamó a su bandera y como su coronel, en nombre de la Reina, pero los rebeldes le hicieron una descarga, matándole dos caballos. Despues el coronel de

Bailén con su tropa y tambien e de Calatrava, se incorporaron con la columna del señor general Zavala, y está ha dado al coronel de Bailén el mando de la vanguardia de su columna, que sigue actualmente desempeñando. Estos son los hechos ciertos é indudables.

—Dice un periódico de Alicante que el Sr. Pasaron y Lastra, nombrado recientemente coronel del regimiento de Estremadura, a cuyo cargo se le habia agregado hacia apenas algunas horas el de gobernador de aquel castillo, se ha visto obligado a entregar ambos mandos y a marchar precipitadamente para Madrid por mandato del gobierno. La orden, añado, debió ser muy urgente, porque a pesar de no dar é billetes mas que hasta Alcazar, salió sin embargo en el tren-correo.

El sábado salió del puerto de Valencia para el de Tarragona, el vapor guardacostas Vigilante.

Los periódicos de Alicante hablan de dos magníficos troncos de mulas y machos que por conducto del intérprete señor Azanon, se envían a S. E. Mustafá-Khaznadar, primer ministro de la regencia tunecina.

Va encargado de conducirlos a su destino, el mayoral Rafael Hernandez y Corral, que es el mismo que condujo a Madrid el tiro de siete caballos que el ayuntamiento de Sevilla regaló a la Reina.

El ganado es inmejorable, y los atalajes, a la calcaera antigua, son de lo mejor y más lujoso que se fabrica en nuestro país.

El Boletín de administración local y de los Positos ha empezado tambien a abarcar las materias relativas a los juzgados de paz.

Esta noche debutará en el teatro Real el joven tenor español Sr. Abrunedo en la ópera Un ballo in máscara.

Cuatro horas estuvo reunida el sábado la comision para la reforma arancelaria.

Leida la manifestación que la comision dirige al país, y que, como ya indicamos, ha sido redactada por el Sr. Retortillo, se aprobó definitivamente sin observación alguna. En este documento, segun hemos oido, despues de esponerse lo difícil del encargo confiado a la comision, se invita a las corporaciones oficiales, a los centros administrativos, a la prensa, a las asociaciones economistas, a los consumidores y protectores, a que concurren con sus luces y su experiencia a la obra nacional de que se trata, y de la que el país debe esperar alguna ventaja por su influencia futura en la Hacienda de España.

En la junta del sábado se discutieron dos puntos que no carecen de importancia. El Sr. Santos proponía que los interrogatorios para la información oral no fuesen los mismos que para la información por escrito, y que la oral no comenzase hasta que la escrita terminara.

El Sr. Retortillo sostenía enteramente lo contrario; creía que las dos informaciones no concurrirían a un mismo fin si no versaban sobre unas mismas preguntas, y que para adelantar en los trabajos era muy conveniente a la comision que la oral se celebrase dentro del plazo que se concede para la escrita, durante el que, de otro modo, las tareas de la comision puede decirse que estarán en suspenso sin avanzar un paso.

Despues de las observaciones de los señores Cervizon, Villalobos, Corroza y Ballesteros, la comision acordó que los interrogatorios fueran unos mismos para ambas informaciones; pero que la oral no comenzara hasta que terminase la escrita.

El Sr. Santos dió lectura de los interrogatorios sobre hierros, y aprobados por la comision, pasaron a la de corrección de estilo. Tambien el Sr. Figueroa leyó parte de los referentes a algodones y sus mezclas, que fué aprobada.

Parece que se halla ya estendido el pliego de condiciones para la próxima subasta del teatro Principal de Valencia. Se dice que en esta licitación el arrendatario viene obligado a introducir algunas mejoras en el coliseo, entre las cuales se menciona la de sustituir las actuales barandillas de las escaleras por otras mas elegantes de hierro fundido.

En la noche de Reye recorrieron las calles de Valencia algunas cabalgatas, acompañadas de músicas y luces. Hubo bastante algazara, si a que ocurriese alguno desagradable.

El 6, como día de Reyes, el escolta número señor capitán general del distrito de Valencia recibió en su palacio a los jefes y oficiales militares residentes en aquella plaza.

Un sacerdote parece que se presentó hace unos días al tesoro de la provincia de Barcelona, Sr. Escalera, y le entregó la cantidad de 12,000 rs., que como reintegro a la Hacienda pública habia recibido dicho eclesiástico, bajo secreto de confesion.

El periódico barcelonés El Lloyd Español anuncia que des de primeros de año forman su redacción los Sres. D. Manuel Hiraldez, D. Manuel Cansinos, D. José Dam, D. Santiago Figueras, D. Diego Clark y D. Manuel San Juan.

El Sr. D. Rafael Palomino de Guimas continúa siendo el director de nuestro colega.

—«Te engañas, Hertha, tú puedes ser mas peligrosa para el que te vé continuamente, que otras muchas mujeres mas hermosas.»
—«¿Tú lo crees así? Tú que eres y serás siempre mi único amor... Pero en fin, querida Alma, fijaré mi atención en ello, y seré circunspecta con Rodolfo. ¡Pobre Rodolfo!»
—«Gracias. ¡Cuán hermosos son tus cabellos! Tienes unos bucles dorados que están encantadores cuando les dá la luz, como sucede ahora.»
—«Los cuidaré, puesto que te gustan.»
—«Sí, tengo un placer en verlos. ¿Qué hora es?»
—«Cerca de media noche.»
—«Voy a tomar mis gotas de ópico, porque estoy persuadida que si no no dormiré.»
—«Voy a dárte las. Benditas sean esas gotas bienhechoras que nos hacen olvidar la vida y sus miseria. El día que vá a pasar ha sido rudo para mí, y quiero tomarlas yo tambien contigo para vagar como tú por el país de los sueños. Tal vez en el separarnos por fin el por qué estamos en la tierra, porque es preciso confesar que aquí abajo está poco claro.»
Hertha tomó el mismo número de gotas que su hermana y se echó a su lado.
—«No te desunadas.»
—«No. Porque desunarse y vestirse es pasar la vida en nimerdades. Cansada estoy de esa monotonía, y además tú sabes que tal vez tenga que presentarme en mis ensueños a S. M. para hablarle en favor de mis cautivas, y podría creer que me hallaba mal ataviada si me echaba mal vestida. De este modo estaré prevenida a todo evento.»
—«Vamos, ten algun hermoso ensueño que nos referirás despues, y buena noche; pero antes déjame que te cubra mejor.»
—«Te sientes mejor ahora?»
—«Mucho mejor; espero pasar buena noche.»
—«¡Alabado sea Dios! abrázame. Buena noche, Alma mia, querida mia. Ruega a Dios por mí y por todos nosotros.»
Y las dos hermanas se durmieron bien pronto profundamente, entrelazadas entre sus brazos, y entonces fué cuando nuestra heroína soñó lo que vamos a referir.

El sueño de Hertha.
Parocióla que era un alma venida de

nuevo a la tierra. Reposaba en una montaña de granito como si estuviera en la cuna; veíase a sí misma como si el cuerpo tuviera una forma transparente y etérea; veía su alma, y en ella el corazón con su maravilloso sistema de arterias, al través de las cuales pasaba la vida como por cálidas y rojas ondulaciones, ardiendo en el centro una llama que se elevaba y descendía, ora chispeando, ora apenas visible; evidentemente luchaba, buscando espacio y aire.
Era por la mañana y el sol se alzaba radiante, mientras ella se regocijaba con aquella luz y bebía alegremente las gotas del rocío, recogidas en las hojas listadas de encarnado y dobladas en forma de copas.
Su corazón palpitaba deseoso de vida y luz, y desde un pequeño reducto en el centro de la montaña de granito, donde estaba echada en un lecho de musgo, veía brillar el cielo encima de su cabeza, estendiéndose a lo lejos en torno suyo las montañas y los valles. Muy luego descubrió un alto y magestuoso árbol, cuya copa, estendiendo sus verdes ramas sobre toda la tierra, se elevaba hasta el cielo; estaba cargado de frutos resplandecientes, y desde su parte mas alta bajaban unas voces que entonaban este antiguo estribillo finés:
—«Esencha el murrullo del árbol, en cuya raíz se ha abierto tu morada.»
Del pie del árbol salía susurrando una clara fuente, y tres hermosas y graves mujeres regaban el pie del vegetal con el agua que sacaban del manantial, operación que parecía darla nuevo vigor. Unos cisnes nadaban cantando en el cristal de la clara fuente, y Hertha vió en seguida que iban y venían unos hombres protegidos por la sombra del árbol, cuyos frutos recogían para volver despues, trayendo en triunfo bellas y nobles creaciones que decían ser obra suya. Bajo sus manos nacían en efecto obras artísticas de formas encantadoras, monumentos magestuosos, y llenos de regocijo volvían a cada paso a tomar nuevas fuerzas en los frutos del magnífico árbol.
Entonces preguntó: «¿Quiénes son esos?»
Y la respondió una voz: «Esos son los adoradores de las ciencias y de las artes, todos los cuales se consagran a obras que elevan y ennoblecen el corazón del hombre ó la sombra del árbol de la vida y de la libertad. Entre ellos habia muchos que parecían rendir particular homena

go a la mujer; copiaban de mil maneras la belleza de sus formas, y componían libros y cantos en su honor, diciendo que embellecía el mundo y le proporcionaba felicidad.
Entonces sintió ella que la llama que ardía en su corazón la quemaba con mas fuerza, y pensó: «¿Cuanto daría por ser uno de esos que trabajan a la sombra de tan hermoso árbol, se alimentan con sus frutos y regocijan el corazón de los demás hombres!»
Y mientras pensaba así, vió inclinarse por encima de ella con paternal amor, una figura de magestad infinita.
—«Padre, dijo, permítte que trabaje y me regocije como esos, mis hermanos.»
—«Vé, hija mia, respondió la gloriosa y dulce aparición.
Lanzóse entonces alegremente a su cuna hacia el árbol, pero estaba mas lejos de lo que creía, y halló muchos obstáculos en el camino; venciólos quizá por el ruido de las aguas de la fuente; pero sin embargo, cuando estuvo cerca, descubrió que el árbol estaba rodeado de unos muros que impedían acercarse a él. En ellos habia muchas puertas, sobre cada una de las cuales habia escritos nombres de academias y escuelas; desde lejos, parecía que aquellas puertas estaban abiertas, pero así que se acercaba uno para entrar por ellas, se veía que se hallaban cerradas. Llamó y pidió que le abrieran, y los guardianes la respondieron:
—«No podemos dejar entrar y salir libremente mas que a los hombres; aquí no hay sitio para las mujeres; ellas no tienen nada que hacer aquí.»
Hertha respondió con humildad:
—«Yo puedo aprender tan bien como mis hermanos lo que es bello y noble. Yo no pido mas que trabajar y estudiar con paciencia, a fin de poder contribuir a la dicha de mis semejantes. Déjame, pues, coger, tambien a mí, los frutos del árbol de la vida.»
Respondiólela duramente:
—«Absteneos, que estos frutos no se han hecho para que los cogáis vos; volved a vuestra celda; aprended a guisar y a bailar, que eso es lo que os conviene a vos y a vuestras semejantes.»
Entonces oyó voces en el interior que decían:
—«Déjad entrar a la joven para que tambien coma ella de los frutos del árbol.» Pero otras voces se oponían a ello

Trabóse una lucha a la puerta; pero los que querían abrirla eran los mas débiles, y permaneció cerrada.
Hertha continuó vagando al rededor del muro, buscando una puerta por donde poder entrar, pero de todas fué rechazada con desprecio y dureza.
Por una regilla vió otra vez la fuente y como antes descubrió tambien a su lado las celestiales mujeres que la rodeaban:
—«Oh, dadme, las dijo, una gota de agua para refrescarme; ¡me muero de sed!»
Ellas la miraron con profunda compasión y dijeron: «nos está prohibido, añadiendo la mayor de las Normas:
«Se ha pronunciado una sentencia en el verde Mannheim (1), y sobre tu sexo, oh Hertha, pesa una antigua maldición.»
Otra de las Normas dijo mirándola al mismo tiempo con severidad:
—«No se ha hecho para las débiles, sino para los que tienen un valor heroico, para los que son fuertes por la voluntad, para los que combaten en valentía.»
Pero la mas joven de las Normas dijo lanzando a Hertha una mirada de fuego:
—«Dichosos los que pueden ver y combatir con esperanza y confianza. Ellos serán bien venidos y ganarán la victoria.»
Pero Hertha no comprendió las palabras de las Normas, entendiéndolas solamente que no era digna de beber del agua de la fuente vivificante, y que la habian rechazado. Silenciosa y anegada en lágrimas se volvió a su celda en la montaña.
Encontróla tal como la habia dejado, y las brillantes hojillas continuaban inclinándose afectuosamente en derredor de su cama ofreciéndola el rocío, esa hondadosa lluvia del cielo.
«Yo permaneceré entre vosotras, dijo a las flores humedeciendo sus labios con ellas, inspirada por un sentimiento reconocido, y me regocijaré con vosotras de los tesoros de luz y de hermosura que proluga el sol a los demás. Trataré de ser la mas humilde de vosotras y no ansiaré mas en el mundo.»
Pero el cielo se nubló, el verdor se marchitó, las hojas se cayeron y toda aquella grandeza y hermosura pareció borrarse de la tierra, cubriéndose con una triste escarcha. Hertha se sintió penetrada de frio; y sus miembros se embotaron; pero la llama interior ardía, si

(1) Nombres de la tierra ó de la Escocia en la mitología antigua.

Por real decreto que hoy publica la Gaceta, se autoriza al ministro de la Gobernación para que pueda adquirir, sin las formalidades de subasta, el material telegráfico que exijan las eventualidades del servicio.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 119,184 reales, en 1,981 imposiciones, de las cuales 110 lo fueron de nueva entrada; por la misma caja se devolvieron 163,970 rs. 35 cént., en 102 pagos, de los que 69 lo fueron por saldo y 33 á buena cuenta.

El día 30 del actual á la una de la tarde se subastará en el local del consejo de administración del Canal de Isabel II, seis sétimas partes de la escavacion que falta ejecutar en el terreno sobre que ha de fundarse el nuevo depósito para las aguas del Canal de Isabel II en el Campo de Guardias, al precio de 4 rs. 84 cént., que se señala como término medio al metro cúbico de escavacion en las diferentes profundidades, extraccion y colocacion de las tierras, y cuyas obras están divididas en lotes, que se adjudicarán separadamente y con arreglo al presupuesto parcial formado para cada uno de ellos.

El Boletín de administración local considera justo que en la nueva ley de empleados se conceda á los secretarios de Ayuntamiento la aptitud legal necesaria para desempeñar destinos análogos á su categoría en las demas carreras civiles de la administración y que se mejore la dotacion de los mismos, evitando que haya, como ahora, secretarios dotados con 3 ó 4 rs. diarios.

Desde hace unos cuantos días se halla en Madrid, de regreso del extranjero, el Sr. Vildósola, y según nuestras noticias, ha entrado á formar parte de la redaccion de La Regeneracion. El Sr. Vildósola, durante su permanencia en París, ha sido colaborador del periódico legitimista L'Union.

En el discurso leído ayer por el señor Castro en el acto de su recepcion en la Academia de la Historia se propone la celebracion de un concilio ecuménico.

Los periódicos de Vigo insertan la carta que el duque de la victoria ha dirigido al comité progresista de aquella ciudad, y que dice así:

Logroño 27 de diciembre de 1865.—Sres. del Comité de Vigo.—Muy señores míos y de toda mi consideracion. Con la mas profunda gratitud recibí su sentida y elocuente felicitacion, con motivo de la noche de Luchana, y mi adhesion al programa del Comité Central. Guiados por su acendrado cariño hacia mi se lamentan de verme relegado al olvido. ¿Y qué importa la suerte ni la vida de un hombre, cuando se trata de la Patria? ¿Ni quién podría destruir, por mas que haga, los cimientos de una libertad querida amasada con la sangre de tantos y tantos mártires!...

Pues si yo he podido armar una piedra siquiera para levantarlos, ¡qué me importa lo demás! Yo llevo el premio en mi propia conciencia y esto me basta; y las felicitaciones que de todas partes recibí, son una prueba fehaciente de que mis conciudadanos comprenden que la única aspiracion de mi vida ha sido labrar la ventura y felicidad de mi patria. Mucho agradezco, pues, á la liberal ciudad de Vigo, que haya venido tambien á unir su voz cariñosa á tantas otras como resuenan en mi corazón, con el cual saludó á Vds. todos su muy agradecido y afino. Baldomero Esparrero.

Un periódico de Cartagena da cuenta en los siguientes términos de un incidente ocurrido en el presidio de aquella ciudad:

«Anteayer tarde dieron los confinados del presidio de esta plaza la centésima edición de los conflictos que en dicho establecimiento tienen lugar desde hace algun tiempo.

«Parece que los insurrectos fueron individuos de dos brigadas, acometiendo los de una y otra, de cuya batalla, pues tal nombre merece, resultaron cuatr heridos.

«El señor subgobernador, acompañado del secretario, se personó inmediatamente en el presidio, y dictó varias disposiciones: es á fin de que no se repitiesen semejantes escándalos.»

El proyecto de ley de imprenta de Portugal sigue preocupando la atencion pública en aquel país. Un periódico de Aveiro se manifiesta adversario decidido de las nuevas disposiciones que se pretenden introducir en la legislacion de la prensa.

El corresponsal de un periódico portugués muestra mucha desconfianza acerca de las promesas contenidas en el discurso de la Corona, y para justificar su opinion, dice:

«Si cada gobierno, desde que rige en Portugal el sistema representativo hubiese realizado la mitad de lo que prometen en los discursos de apertura, es bien seguro que este pobre reino sería la nacion mas feliz y mejor gobernada del globo.»

Ha sido trasladado á la provincia de Almería, el contador de Hacienda de la de Gerona, Sr. Vassallo.

Ha sido colocado en la administración de correos de Barcelona, el oficial cesante del ramo, Sr. D. Rafael Gomez de la Riba.

Todavía no se ha dictado sentencia en la causa criminal formada por usurpacion de estado civil del niño José Rosa.

lino Sanromá, cuya vista tuvo lugar hace ya algunos dias en Barcelona.

Dentro de poco tiempo debe ponerse en escena en el teatro Francés de Paris una nueva obra que acaba de escribir Emilio Migier, y cuyo titulo se ignora todavía.

El gobierno austriaco ha rogado oficialmente al célebre compositor Litz, que componga una misa y una marcha para la coronacion del emperador de Austria como rey de Hungría.

En el salon de descanso del teatro Francés se han colocado las estatuas en mármol blanco de las célebres artistas Mars y Rachel.

Resulta de documentos estadísticos publicados por la administración de aduanas francesa, que durante los once primeros meses de 1865, el valor de las mercancías importadas del vecino imperio se elevaba á 2,524 millones de francos, escediendo en 116 el total de la importacion durante la época correspondiente al año anterior. La exportacion representa un valor de 2,382 millones de francos. en vez de 2,700 á que ascendió en los once primeros meses de 1864.

La reina de Inglaterra va á conceder la orden de la Jarretiere al nuevo rey de Bélgica, Leopoldo II.

Anteayer salió de Alicante dirigiéndose á Londres el Sr. D. Patricio de Satriategui, socio gerente de la compañía Lopez, con objeto de pasar á los diques de Dumbarton á hacerse cargo del magnífico vapor A. Lopez, que dicha compañía destina á aumentar el número de los que hacen el servicio trasatlántico.

El Memorial Diplomático asegura que la trasmision á Italia de una parte de la deuda pontificia, se hará de acuerdo entre los interesados, por una simple subrogacion de deudor. Resulta, en efecto, que los gobiernos italiano y pontificio tienen un mismo acreedor, de modo que los cupones de la deuda romana que va á pasar á Italia continuarán siendo pagados por la casa Rothschild.

«Ciertamente, añade el mismo periódico, que la Santa Sede no ha presentado todavía la cifra de la deuda correspondiente á las provincias anexionadas; pero se espera que no se tarde mucho en fijar dicha suma. Créese que este asunto se arreglará antes de que llegue el plazo para la evacuacion de los Estados Pontificios por las tropas francesas.»

Segun el Memorial Diplomático, las tropas francesas que hay de ocupacion en los Estados Pontificios no saldrán de allí hasta el mes de mayo próximo, quedando, sin embargo, algunas tropas, que se volverán á Francia en el último plazo previsto por la convencion de 15 de setiembre.

Ha fallecido hace pocos dias en Vigo, á la edad de 103 años, Antonia Almar, vecina del barrio del Barbes, que ha tenido cuatro hijos, cinco nietos y veintinueve nietos.

Uno de estos últimos dias se ha encontrado en la presa de San Isidro el cadáver de una mujer sin que se sepa la causa que lo produjo. Hecha la autopsia no se ha encontrado en él lesion alguna.

El nuncio de Su Santidad ha tenido una larga conferencia el jueves último con Mr. Drouyn de Lhuys. No se sabe á punto fijo cuál ha sido el objeto de ella; pero se asegura que nunca han sido mejores las relaciones entre Francia y la Santa Sede. No hace muchos dias el Papa envió al emperador la expresion de su agradecimiento por el interés que S. M. setompor el Soberano Pontificio, atestigüado por el arreglo de la deuda y por las facilidades concedidas á Francia para reclutar tropas pontificias.

El representante de Francisco II en la corte de Munich ha protestado enérgicamente contra el reconocimiento de Italia por Baviera. «La determinacion del rey de Baviera de reconocer al reino de Italia, dice el Sr. Cito en su protesta, siendo esencialmente una violacion de todos los derechos de soberania del rey al reino de las Dos Sicilias, pone fin de hecho á las relaciones diplomáticas con la corte de Baviera». En su consecuencia el conde Cito ha devuelto á su soberano los poderes que le acreditaban como representante del rey de Nápoles en Baviera.

Los periódicos austriacos aseguran que deben empezar pronto las negociaciones para el tratado de comercio anglo-francés.

S. M. la Reina, al recibir ayer á la comision del Senado, vestía traje azul y de capitán general S. M. el rey. SS. AA. el príncipe y la infanta doña Isabel estaban sentados á la inmediacion del trono en el acto de la recepcion.

El señor marqués del Duero, de quien ya ayer hicimos público el heroico rasgo que ha llevado á cabo, ha dirigido al puñado de combatientes que ha reunido la siguiente enérgica proclama:

«Soldados: Dos regimientos de caballería, abandonando á sus jefes y seducidos por un general tan traidor como cobarde, marchan en pos de locas como criminales aventuras, sembrando la indisciplinación y poniendo en confagracion al país, que solo ve en este acto el desprecio de la ambicion. Pocos somos aquí en número; pero nuestra lealtad basta para si los encontramos humillarlos y derrotarlos, al grito mágico de ¡viva Isabel II!»

La sociedad Económica de Valencia ha recibido una comunicacion en la que se advierte á los sericultores valencianos que en Marsella hay bastantes existencias de semilla de gusanos de seda del Japon. No todas las semillas son de igual calidad y hay parillas bastante inferiores, por cuya razon se recomienda á los cosecheros sean cautos en la eleccion, fijándose por el acierto en las certificaciones que acompañan á los cartones, espedidas por los funcionarios del gobierno francés residentes en el Japon.

Los cajistas de imp. esta están de pésame, á ser cierta la siguiente noticia que ha traído un periódico de Módena:

«El día 3, dice, fuimos invitados á examinar una máquina, compuesta por el maestro L. Casorati, y con gran sorpresa vimos componer, con ayuda de aquel aparato, y en solo nueve segundos por línea de 30 letras, cinco versos del Dante y un comentario, componiendo luego nosotros mismos nuestro nombre, con auxilio del teclado solamente.»

TERCERA EDICION.

Hoy por la mañana ha recibido el gobierno la confirmacion absoluta de que los sublevados de Avila se han interesado en Portugal, adonde han sido desarmados.

La cuestion de las peticiones de los municipios en Portugal sigue en el mismo estado que los dias anteriores.

«Para nosotros, dice el Jornal de Lisboa, la cuestion es bien sencilla. Ahora como siempre, creemos que no hay peligro alguno en que se satisfaga una necesidad pública por quien está en el caso de conocerla perfectamente. Todo lo que no sea esto es cuestion de forma, negocio de etiqueta.»

El Diario de Oporto anuncia la llegada á aquella ciudad del Sr. D. José de Salamanca.

Es riben de Washington que el enviado del gabinete de las Tullerías se ha acercado al ministro de Negocios extranjeros de los Estados-Unidos, y le ha declarado de una manera positiva, á propósito de la cuestion de Méjico, que el emperador no desea comprometerse en una guerra contra los Estados-Unidos y que sentiría mucho que las palabras ó los actos de los mismos Estados le pusiesen en el caso de retroceder sin humillacion. Al mismo tiempo el enviado francés ha ofrecido en nombre de su gobierno que las tropas francesas serian retiradas de Méjico en un tiempo dado. Se añade, por último, que el ministro de Francia logró convencer á los señores Johnson y Seward, y que esto esplica el silencio del mensaje del presidente relativamente al imperio de Méjico.

Un despacho telegráfico de Londres del viernes dice que noticias de Nueva-York de 29 de diciembre cuentan que Juarez ha hecho dimision de su nominal presidencia, y que una revolucion dirigida contra el emperador Maximiliano acaba de estallar en Méjico.

La Independencia leiga dice que los intereses de nuestra deuda se están pagando con una regularidad de que no habia ejemplo hace mucho tiempo en España.

Hoy tenemos noticias de Chile que alcanzan al 5 de diciembre. El ministro de negocios extranjeros Covarrubias habia recibido despachos sueltos de los diversos representantes de Chile en Europa anunciándole todos que las grandes potencias querian á cualquier costa un arreglo en la cuestion hispano-chilena. El gabinete de Santiago, conocedor de la situacion por estos despachos, ha debido evidentemente modificar su política. Al mismo tiempo ha sabido que la escuadra americana habia salido del fuerte Monroe para el Pacifico, pero esta noticia iba acompañada de una declaracion de mister Seward diciendo que este viaje no era hostil para ninguna de las dos potencias Chile y España y que el gabinete de Washington queria conservar la mas completa neutralidad en esta cuestion.

El ministro Covarrubias debe haber recibido despues una comunicacion oficial de los miembros del cuerpo diplomático acreditado en Santiago, en la que se decía que España aceptaba los buenos oficios de las grandes potencias y en presencia de esta comunicacion que ha debido ser acompañada de una proposicion destinada á poner á salvo el honor de ambos países, es probable que el gabinete de Santiago haya consentido en las negociaciones.

CONGRESO.—HOY 8.
A las dos abrió la sesion el Sr. Rios Rosas.

En virtud de la proposicion escrita del Sr. Perier apoyada por el mismo, el Congreso aprobó por unanimidad que se dirigiese á la Reina reiterando los sentimientos de los diputados en favor de Su Magestad y de su augusta familia.

Prescindiendo de los trámites del reglamento por acuerdo tambien del Congreso, y se suspendió la sesion para que se nombrara la comision que habia de redactar el mensaje.

Reunidas las secciones, nombraron para la comision de mensaje, á los señores Mendez Vigo, Millan y Caro, Orovio, Escosura, Herrera, Perier y Salaverria.

La comision se reunió en seguida, y reunida quedaba cuando cerramos nuestro número.

A las tres y media continuó la sesion. Juraron y tomaron asiento cinco señores diputados.

El secretario Sr. Calderon anunció que las secciones habian nombrado la comision del mensaje á S. M., de la que era presidente el Sr. Salaverria, y secretario el Sr. Escosura.

El mismo Sr. Escosura ocupó la tribuna y dió le tura del documento redactado por la comision.

El Sr. Nocedal manifestó que sus amigos y él se asociaban á los deseos espuestos en el mensaje, porque se trataba de condenar una insurreccion y ellos las condenaron y las condenarán siempre; porque se trataba de robustecer el principio de la autoridad, y ellos estaban al lado de este principio; y porque se espresaba la adhesion á la Reina y á la dinastía, y él se adhería gustoso para cumplir con lo que no há muchos dias habia jurado.

Para terminar su discurso el Sr. Nocedal recordó al gobierno la necesidad en que se hallaba de contener á la revolucion que venia batallando contra las instituciones que amaba el pueblo español, dictando al efecto leyes preventivas; y al gobierno y al Congreso que tuvieran en cuenta que la Reina no lo era solo de los liberales, y que debia tenerse esto en cuenta al redactarse dicho documento en que se nombre á S. M.

El Sr. Orobio, de la comision, habló para recordar que la insurreccion que se combatía no era una demostracion contra los ministros, sino contra el orden y las instituciones, por cuya razon todos los hombres de orden se agrupaban en rededor de las instituciones para mantenerlas y con ellas el orden.

El señor ministro de la Gobernacion declaró que el gobierno nada tenia que añadir á las palabras de adhesion de los que habian hablado, pero sí decir algunas en contestacion á las del Sr. Nocedal para asegurar que el suceso que todos deploraban no podia hacer cambiar en nada la política del ministerio, política que seguiría siendo la que se propuso y viene practicando.

El Congreso aprobó por unanimidad el mensaje, y se dió lectura de los nombres de los señores diputados que formaban la comision encargada de presentarlo á S. M.

El Sr. Figuerola recordó al gobierno la interpelacion que anunció en el dia anterior.

El señor ministro de la Gobernacion aplazó el contestarla para cuando las circunstancias fuesen más apropiadas.

El Sr. Presidente anunció que cuantos señores diputados quisieran unirse á la comision del mensaje, cuando S. M. le conceda audiencia, podrian hacerlo.

Juraron dos señores diputados. Se acordó que mañana se reuniesen las secciones para el nombramiento de las comisiones permanentes, y se levantó la sesion, siendo las cuatro y cuarto.

El mensaje leído esta tarde en el Congreso, y que ha de presentarse á S. M. en el momento que la reina designe, dice así:

«SEÑORA:
El Congreso de los Diputados, legal, legítimo y fiel representante del pueblo español, cumple hoy con un deber sagrado acercándose al Trono constitucional de V. M., no para protestar de su lealtad, que es notoria, sino para ofrecer su mas decidido apoyo al principio de autoridad, conculcado por una insensata rebelion militar que amenaza las mas altas instituciones del Estado.

En la augusta persona de V. M., en su dinastía y en las instituciones que las consagran se cifran á un tiempo nuestras glorias tradicionales, nuestra entidad constitucional y nuestro porvenir de legal progreso y estable prosperidad.

El Congreso de los diputados, señora, ofrece á V. M. y á su gobierno, sin excepcion de personas ni partidos, su respetuosa y leal cooperacion en defensa del trono de V. M., del orden público y de los fueros de la generosa nacion que representan.

Dignese V. M. acoger benévola los votos de los representantes del pueblo español, y contar con su sensatez, su patriotismo y tradicional amor á la monarquía constitucional.»

Por la acusacion de un delito que nada tiene que ver con la política, ha sido preso, á petición de su propia familia, y de orden de la autoridad eclesiástica, el presbítero D. Tristan Medina, que tantos elogios ha merecido como orador democrático, de sus amigos políticos.

La causa instruida con motivo de la falsificacion de los billetes del Banco de España de la serie de cuatro mil reales, está á punto de terminarse en la parte referente al sumario, y uno de estos dias pasará al promotor fiscal para que formule la correspondiente acusacion. El juzgado del Congreso, encargado del procedimiento, no ha descansado desde el dia en que se descubrió la falsificacion hasta poner en claro la verdad de los hechos, descubriendo al mismo tiempo á los autores del delito.

Discutidos y aprobados por la subcomision y comision general de reforma arancelaria los interrogatorios relativos á los hierros, pasaron á la revisadora, quien los presentará esta noche á la aprobacion.

Creemos que tambien se discutieron y aprobaron dos de los cinco interrogatorios que se refieren á algodones y sus mezclas.

Esta noche se reúne en el ministerio de Hacienda una de las subcomisiones encargadas de proponer las bases para la reforma arancelaria.

Tiene razon La Epoca al encarecer el celo y la actividad de todos y de cada

uno de los individuos que las componen.

Se ha concedido á los alumnos de derecho el permiso que habian solicitado para simultanear una asignatura del año preparatorio con las del período de la licenciatura.

La comision de mensaje del Senado no ha vuelto á reunirse, ni se reunirá hasta que pueda celebrar una conferencia con el gobierno.

El Leon Español ha empezado á publicar en sus folletines desde los primeros dias del año la Historia de la literatura y del arte dramático en España, escrita en Alemania por el baron Schack, primera obra que se ha escrito sobre esta materia y completamente desconocida en nuestro idioma. La obra se traduce directamente del alemán y exclusivamente para los folletines de El Leon Español por el señor D. Eduardo Mier, con lo cual se hace un verdadero servicio á las letras y á los amantes de la literatura.

Hoy tenemos tambien que repetir el folletín para nuestros suscritores de Madrid, porque inconvenientes materiales nos han impedido enviar ayer el número á provincias y no es posible en la marcha del periódico desvelar la edicion de Madrid y la de provincias.

A ULTIMA HORA.

Los únicos detalles que hemos podido adquirir acerca de los sublevados, son los siguientes:

—Los soldados que manda el general Prim se van quedando rezagados por efecto de la fatiga.

—La mayor parte de los caballos se van quedando desharrados, pues solo los del cuartel general sublevado llevan repuesto de herraduras.

—De los dos carros que llevaban tuvieron que abandonar uno por el mal estado de los caminos y enganchar en el otro las tres mulas.

—Parece que los sublevados no llevan balas cónicas, sino redondas y pequeñas.

—Un extranjero que se dice ingeniero, acompaña al general Prim. Este extranjero fué el que dirigió el corte del puente de Puenteveñas.

—En Villarrubia de los Ojos se han apoderado ayer de nueve caballos los insurrectos, dejando dos reventados en el camino. Lo mismo han hecho en otros pueblos.

—El general Prim se encontraba anoche en Malagon, y hoy en Urda, dentro de los montes de Toledo á cinco leguas de su posesion del Molinillo.

—Con los cincuenta jefes y oficiales, dos cadetes y algunos soldados rezagados al mando del coronel Aldama se ha formado un escuadron de honor que marcha á la vanguardia de la columna del general Zavala y ha sido por este autorizado para cargar en primera línea á los insurrectos, accediendo á sus deseos.

BOLSA.—COT. OFIC. DE HOY 8.

Efect. públicos	Ult pr.	Ult pr.
Cons. al cont.	37-13	De á 2000...
Id. fin de mes	37-33	De jun. 2000.
Id. fin próx.	00-00	De agos. 2000
Id. al cont.	34-40	De mar. 2000
Id. fin de mes	00-00	De julio 2000
Amort. de 1.º	06-00	Obras públ.
Idem de 2.º	00-00	Can. Isabel II
Personal...	18-95	Oblig. del E
Billetes hip.	86-30	Ban. de Esp.
Carret. y socs.		Créd. de Esp.
De abril 4000	78-00	Id. Mov. esp.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro del Príncipe.—A las 8 1/2.—El hombre de mundo.—Relacion, barbero y comadron.—Baile.

Teatro del Circo.—A las 8.—Fisica experimental.—Baile.—Los muebles de Don Tomás.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 9.—San Julian y Santa Basilia, mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia parroquial de San Martin, donde es el segundo dia del setenario de Nuestra Señora del Destierro. A las diez habrá misa mayor con sermon que predicará D. José Losada y por la tarde en los ejercicios dirá el sermón D. Pedro Palomeque.—En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor con manifiesto en obsequio de su titular.—En San Ignacio predicará al anoche en los ejercicios consagrados al Niño Jesus D. Ramon Escudero.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Rosario en Santo Tomás.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 9.—Parada: los cuerpos de la guarnicion.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel comandante de Isabel II, D. Maximiano Perez.—Jefe de día: Señor comandante de Artillería á caballo, D. Alfonso Fernandez de Córdova.—Visita de Hospital: Albuera, primer capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

VENTAS.—ROM, CONAC, MARASQUINO y Anisete de Burdeos.—Segunda grande almoneda de licores á 7 rs. botella: Quedan 10,000 botellas en la calle de Preciados, núm. 83, bajo.

